

# Vingt ans de passion avec La Salévienne

Fondée il y a tout juste deux décennies par quatre passionnés, cette société d'histoire est devenue aujourd'hui un partenaire incontournable dès lors que l'on évoque le passé du Genevois haut savoyard. Récit d'une belle aventure historique



**En juin dernier, La Salévienne a organisé une conférence de Robert Amoudruz, sur la situation du Genevois sous l'occupation.**

Tout commence à Présilly, où quatre passionnés, Claude Barbier, Marielle Déprez, Claude Mégevand et Donald Stämpfli, décident, en 1984, de créer une association dédiée à l'histoire du Genevois haut savoyard. La Salévienne était née ! Le quatuor enthousiaste est rapidement rejoint par d'autres passionnés et l'association déploie alors une grande activité pour décrypter et faire connaître l'histoire du "bas Genevois". Œuvrant sur un territoire situé entre le Rhône, l'Arve, le Vaison et les Usses, et comprenant les massifs du Salève, du Vuache, ainsi que le sud du canton de Genève, La Salévienne a investi un large champ d'action où se mêle l'histoire, la généalogie, le patois, l'ethnologie ou la toponymie. Les résultats des recherches menées par les membres de l'association sont régulièrement mis en valeur par la publication d'ouvrages et par l'organisation de conférences destinées à un large public. La Salévienne participe aussi au projet régional de création d'une Maison du Salève à Mikerne. Elle a également réalisé, à la demande de la Communauté de communes du Genevois, une étude sur les hydronymes du canton de Saint-Julien. En vingt ans d'activités, l'association a publié de nombreux livres qui sont aussitôt devenus des ouvrages de référence pour tous ceux qui s'intéressent à l'histoire de la région. Chaque trimestre, elle édite *Le Bénon* un bulletin de grande qualité destiné aux membres de l'association.

Forte de 240 adhérents, et membres depuis 2002 de l'Académie des sociétés savantes de Savoie, La Salévienne a notamment réalisé en 2003 toute la partie historique des festivités du 400<sup>e</sup> anniversaire de la signature du traité de Saint-Julien de 1603 en partenariat avec plusieurs sociétés d'histoire genevoises. Toutes les forces vives de l'association se sont alors mobilisées pour proposer un programme ambitieux composé de sept conférences, d'un colloque et d'une grande exposition intitulée *Genève-Savoie 1603-2003, quatre siècles de paix* dont le commissaire était le professeur Palluel-Guillard. En 2004, La Salévienne a fêté ses

vingt ans d'existence en organisant pour ses membres un voyage historique à Turin, l'ancienne capitale du Duché de Savoie. Les commémorations du 60<sup>e</sup> anniversaire de la libération du département ont également permis à l'association d'éditer un livre de Robert Amoudruz, intitulé *Brûlement de villages au Pays du Vuache - 1940-1945, chronique du Genevois sous l'occupation*. Cet ouvrage, qui connaît un grand succès en librairie, révèle plusieurs faits méconnus et brosse pour la première fois un portrait complet de la situation de la région durant cette période délicate.

**Dominique ERNST ■**

## LE DAUPHINÉ LIBÉRÉ - VAUCLUSE MATIN

**HENRI-PIERRE GUILBERT** Président Directeur Général, Président d'A.G.I.  
Directeur de la publication

### LE DAUPHINÉ LIBÉRÉ

Société anonyme

Capital : 4 346 245 €

Durée : 99 ans  
à compter du 14 juin 1945

Siège social : Les Isles-Cordées,  
38913 VEUREY CEDEX

Principal associé :  
DELAROCHE

Direction générale

CENTRE DE PRESSE DE VEUREY  
38913 VEUREY CEDEX

Tél. 04 76 88 71 00  
Télécopie 04 76 88 71 80

Publicité  
PUBLIPRINT DAUPHINE  
Commission paritaire n° 0406 C 83387

C.C.P. Grenoble 1 030 00 P

IMPRESSION : LA PRESSE DU SUD-EST, VEUREY

TIRAGE MOYEN : 303 551 exemplaires

